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«Пятилетку закончить за 3 года 6 месяцев». Эта стро
ка из соцобязательств бригады слесарей-котельщиков, 
поддержавших почин рабочих Мурманского судоремонт
ного объединения. Прошли полгода нового пятилетия. 
Как трудятся и чем живут члены этой бригады рассказы
вает бригадир М. П. ПАТРАКЕЕВ.

ДЕВИЗ— ДЕЛО
Нас 9 человек. 9 специалистов 

ремонтно-механического цеха, ко
торые занимаются ремонтом и из
готовлением нестандартного обо
рудования для всех цехов и служб  
комбината. Здесь и конические 
Оуторы для участка обогащения, 
и различные корпуса, и течки, и 
кузова БелАЗов, и... Д а  разве пе
речислить все, с чем приходится 
иметь дело слесарям-котелыци- 
кам.

Слесарь-котельщик... За  назва
н и е м  этой специальности кроется 

многое. Во-первых, каждый из нас 
имеет несколько специальностей. 
Каждый не только долж ен уметь 
вести сварку или делать что-то 
другое, но и работать стропаль
щиком. Это необходимо для вы
полнения производительности и 
ритмичности труда, ибо в основ
ном нам приходится иметь дело с 
тяжелыми деталями и поэтому, 
чтобы не терять драгоценное вре
мя, все должны и могут стропить 
сами.

П риведу маленький трудовой 
пример, чтобы лучше показать, 
как вйж на для нас в заи м озам е
няемость. Вот, к примеру, ремон
тируем кузова БелАЗов. Работа 
трудоемкая, но дает хорошие по- 

' азатели плана. Когда бригада в 
полном составе, то делаем в ме
сяц по 4 кузова, а сейчас, правда, 
в период летних отпусков ремон
тируем по 2—3 кузова. Обычно 
трудимся мы парами и четверка
ми. Это очень удобно и рацио
нально. Один производит перекан
товку, а другой в это время при
хватывает деталь электросваркой. 
Так ни одна минута не теряется 
даром, ибо каждый занят делом. 
Сейчас попарно работаем на лот
ке, на металлоконструкциях.

Говоря о взаимозаменяемости в 
бригаде и сработанности, хотелось 
бы обратить внимание на психо
логическую сторону рабочего кол
лектива, так как это не менее зна
чимый фактор. Работа у нас не 
из легких и тот, кто с ленцой от
носится к труду, не удержится в 
бригаде и дня. И потом я все вре
мя меняю пары, чтобы люди при
выкали не только к своему напар
нику, а слаженно и четко труди
лись с каждым товарищем по

бригаде. Как говорят, жили бы 
Душа в душу. Для этого проводил 
я в бригаде и беседы о внутрен
ней дисциплине в своем коллек
тиве, ведь без крепкой рабочей 
спайки, чувства ответственности 
не только за себя, но и за това
рища по работе, нельзя и вести 
разговор о выполнении соцобяза
тельств.

В свое время мне довелось 
пройти хорошую трудовую школу 
на судоремонтном заводе, на элек
тростанции, плавал и в море на 
промысловых сейнерах, закончил 
индустриальный техникум заочно. 
И сейчас мне отрадно видеть, к а к  
друж но живут все в нашем не
большом коллективе, чувствуют 
плечо друг друга. Тон в работе 
задаю т слесари Николай Тесля, 
Александр Киркин, Алексей Тара
сов и другие. Володя Лубнев мо
лод, но относится к своим обязан
ностям не хуж е старших товари
щей. По-моему, чувство вот этой 
целостности рабочего коллектива 
— основной залог успешной рабо
ты.

Как мы работаем и выполним 
ли данное слово? К досрочному 
завершению пятилетки приложим 
все силы. Девиз наш — делом  
крепить слово. Работа в первом 
полугодии показала, что бригада 
настроена по-боевому. В среднем 
план выполняется ня 140— 160 
процентов, а в отдельные месяцы 
давали и по 170 процентов. Прав
да, план зависит не только от 
нас, но и от ритмичной загрузки 
бригады работой. Болеем душой 
не только за  план, но и за эконо
мию материалов. Добиваемся эко
номии металла за счет точной 
разметки, раскроя. Используем от
ходы на изготовление малогаба
ритных узлов и стараемся тру
диться без брака.

Пятилетка набирает темпы. С 
каждым днем растет и ширится 
размах социалистического сорев
нования. И мы, слесари-ремонт
ники РМЦ, постараемся прило
жить все силы и умение для того, 
чтобы выполнить данное слово: 
пятилетку — в 3 года 6 месяцев!

М. ПАТРАКЕЕВ.
Бригадир слесарей-котель
щиков РМЦ.

Люди нужных профессий
Жилищно-коммунальный отдел... Труженики этого отдела, бес

спорно, не занимаются добычей ;руды или выпускам железного кон
центрата, но их вклад в успешное завершение комбинатом первого 
полугодия новой пятилетии несомненен.

Разве не создает хорошее настроение для более плодотворного 
труда обогатителей и горняков то, что квартиры их в случае необ
ходимости, качественно ремонтируются. Что на работу идут они по 
чистому, зеленому городу, что сейчас на крышах домов вместо буй
ной «поросли» частных телеантенн устанавливаются единые стацио
нарные.

План доходов тружениками Ж КО  комбината выполнен в июне на 
100,4 процента. Успешно 'справился коллектив и с планом текущего 
ремонта. Большую лепту внесли щ это слесарь-сантехник Желто®, 
маляр Коновалова, плотник Лубнев, дворник Дергунова и другие 
люди скромных, но очень нужных профессий.

С. М АРКОВ.
Начальник Ж КО комбината.

(П о телефону).

ГЛАВНЫЙ 
КОНВЕЙЕР 

СТРАНЫ
Железнодорожники станции Ковдор ус

пешно выполняют зада'ния первого года 
пятилетки, вносят свой вклад в дело укреп
ления материально-технической базы ком
мунизма. В anpewe коллектив нашей стан
ции завоевал 'первенство среди грузовых 
станций Октябрьской железной дороги. За 
первое полугодие план но погрузке и вы 
грузке мы выполнили 'на 104 процента. 
Среди ста сорока путейцев, движенцев, ва
гонников, связистов и членов локомотив
ных бригад много ударников коммунисти
ческого труда, хороших тружеников.

Славой отличных работников пользуются 
машинисты тепловозов М. Уринов, К. Си
лантьев, А. Абакумов, помощник машинис
та В. Фадеев, дежурные по станции Н. Бы
това, А. Гусева, составители поездов 
Е. Лукьянова, А. Штыбарев, помощник со
ставителя поездов Е. Румянцев. Под стать 
им старший осмотрщик вагонов М. Л ипа
тов, осмотрщик вагонов А. Ловкачев, мон
теры пути В. Зиновя, И. Маланичева, стре
лочница Л. Маруева. А мастер пункта тех
нического осмотра Виктор Сергеевич Сер
геев в честь успешного выполнения пятилет
ки награжден орденом «Знак Почета».

Новые Постановления Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров Союза 
ССР «О развитии железнодорожного тран
спорта в 1971—1975 годах», «Об улучше
нии работы промышленного железнодорож
ного транспорта» и совместного с ВЦСПС 
.постановления «О повышении минимально
го размера заработной платы и увеличения 
ставок и окладов среднеоплачиваемых ра- 

| ‘ бочих и служащих железнодорожного тран
спорта и метрополитенов и о мерах по за 
креплению кадров на железнодорожном 
транспорте» послужат дальнейшему увели
чению производительности труда.

П. ЯБЛОНОВСКИЙ. 
Начальник станции Ковдор.

/ августа—Всесоюзный 
Д е н ь

железнодорожника
Все
п НИТИ

и

станции
— Спасибо Советскому прави

тельству, нашей партии за  очеред
ную заботу о благе трудящ ихся, о 
благе человека! — Так говорим мы 
— ж елезнодорож ники — в ответ на 
принятые в осущ ествление решении 
XXIV съезда  КПСС новых П оста
новлений партии и правительства.

На транспорте я работаю  с 1957 
года. Н ачала, как  говорится, с 
азов. Б ы ла стрелочницей, потом 
весовщ ицей, старш ей весовщицей. 
П оступила на заочное отделение 
П етрозаводского ж елезнодорож ного 
техникума. И вот уж е более семи 
лет работаю  деж урной по станции. 
Здесь, в диспетчерской, сходятся 
все «нити» станции: к ак  подается 
порожняк, идет погрузка и вы груз
ка, сведения о прибытии и отправ
ке поездны х марш рутов. К аж ды й 
день формируем и отправляем  по 
три-четыре состава.

Т акж е давно работаю т и д еж у р 
ные А. Гусева, которая закончила 
заочно ж елезнодорож ны й институт, 
Н. Л ипатова, Л . Ексеева. Это 
наш и ветераны  производства. Все

имеют техническое образование. И 
без этого невозможно, потому что 
с каж ды м  годом ж елезны е дороги 
страны  оснащ аю тся новым обору
дованием  и техникой. Н амного 
улучш ились условия труда тран 
спортников. А Д ирективам и XXIV 
съезда  намечены конкретные пути 
развития материально-технической 
базы  ж елезнодорож ного транспор
та на основе широкого внедрения 
новейш их достиж ений практики и 
науки, наиболее прогрессивных ви
дов подвижного состава, машин и 
механизмов, более совершенных 
технологических процессов, вскры 
тию и реализации имеющ ихся ре 
зервов.

Н. БЫТОВА.

Д еж урн ая  по станции Ковдор.

Ответим
ударным
трудом

Ж елезнодорож ны й транспорт яв 
ляется одной из важ нейш их отрас
лей народного хозяйства, имеет ог
ромное значение д л я  развития и 
процветания наш его государства. 
Поэтому п артия и правительство

постоянно уделяю т внимание улуч
шению его работы , оснащ ению  но
вейшей техникой и оборудованием. 
Вот и теперь — новое П остановле
ние ЦК КПСС и Совета М инистров 
СССР и ВЦСПС, которое преду
см атривает осущ ествление повыш е
ния минимального разм ера з а р а 
ботной платы  и увеличение ставок 
и окладов среднеоплачиваемы х р а 
бочих и служ ащ их ж елезн одорож 
ного транспорта.

Труженики нашей станции, локо
мотивные бригады  в ответ на это 
постараю тся работать ещ е лучш е, 
более производительнее. П онимая, 
что от нас, обслуж иваю щ их тепло
возы, зависит своевременная пода
ча вагонов, формирование рудных 
составов, мы стремимся всегда ус 
пешно справляться со своими о б я
занностями. Раньш е для  составле
ния марш рутов для  погрузки руды 
использовался один тепловоз. Мы 
подумали и реш или, что экономнее, 
быстрее будет продвигаться р аб о 
та, когда один тепловоз ведет с о 
став, а другой проводит м аневро
вые работы. М ногое зависит и от 
мастерства маш иниста тепловоза, 
когда он ведет погрузку руды в 
вагоны.

Свой праздник — Д ень ж елезн о
дорож ника —- мы встречаем новы
ми трудовы ми достиж ениям и и 
стремлением работать с полной 
отдачей сил, умения для  наш его 
общ его народного блага.

М. УРИНОВ.
М аш инист тепловоза.



2 стр. РУДНЫЙ КОВДОР» 30 июля 1971 года.

Партийная жизнь
Партийная группа — представитель партии в бригаде, на про

изводственном участке цеха, отдела. Вся ее работа подчинена 
решению задач, стоящих перед коллективом. В сегодняшнем ин
тервью с заместителем партгрупорга Г. Ф. Деминым, мы расска
зываем о жизни и работе партийной группы участк'а дробления 
обогатительной фабрики.

На снимке слева направо: ком
мунисты партгруппы участка дроб
ления машинист дробилок Г. И. 
Павлов, машинист конвейеров 
Н. В. Мороз и старший электрик 
Г. Ф. Демин.

Фото В. Спиридонова.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ПАРТИИ НА УЧАСТКЕ
Как коммунисты и парт

групорг организуют коллектив 
на систематическое выполнение 
производственного плана, эко
номию сырья, электроэнергии?

Основной «остяк у нас в пар-, 
тайной группе составляют ком
мунисты из числа инженерно- 
технических работников. И 
это, бесспорно, несколько дела
ет специфичной организацию 
рабочих на выполнение произ
водственных заданий, ибо здесь 
коммунисты действуют и как 
администраторы, и как члены 
партии. Но хочется отметить, 
что и коммунисты из числа' р а 
бочих, играют важную роль в 
мобилизации коллектива. Впро
чем, судите сами.

В июне участок завоевал 
первенств» по обогатительной 
фабрике, электрослужба так ж е  
стала победителем. По участку 
дробления за первое полуго
дие и з а  июнь первое место за 
воевала смена коммуниста 
В. А. Александрова, выполнив 
план июня на 101,9 процента, . 
а план полугодия — на 101,4

процента. В этом успехе, ,не
сомненно, сказалась роль пар
тийной прослойки, ведь здесь 
трудятся коммунист, машинист 
дробилок 1'. И. Павлов, секре
тарь партбюро обогатительной 
фабрики, машинист конвейеров 
Н. В. Мороз. В июне по участ
ку сэкономлено 32 тысячи ки
ловатт-часов. Этому предшест
вовала большая разъяснитель
ная работа среди тружеников 
участка об экономии и береж
ливости.

Какие и по какому поводу 
проводятся собрания партгруп
пы? Действенность этих собра
ний?

Собрания партийной группы 
мы проводим ежемесячно, но 
это не значит, что ради галоч
ки. Обычно Делаем так. Сна
чала проводим собрание сов
местно с'профсою зной органи
зацией, а позднее остаемся и 
вновь решаем эти вопросы. Та
кая кровная связь с цехкомам 
позволяет коммунистам более 
полно и лучше разобраться в 
организации соцсоревнования,

и р оизводствеш I ы х дел а х .
Вот, к примеру, был у нас 

один больной вопрос. На 3 и 
4 конвейерах участились слу
чаи просыпки руды с ленты. 
Уборка велась плохо, а отсюда 
и захламленность. Партгруппа 
совместно с цехкомом обгово
рили этот вопрос и решили 
дать возможность регулиро
вать остановки конвейеров са
мим мастерам. Результат н а
лицо — захламленность пропа
ла.

Кто и какие имеет партий
ные поручения? Как они вы
полняются?

Мы стремимся к тому, чтобы 
каждый коммунист имел кон
кретное поручение, регулярно 
проверяем их выполнение.

Сейчас у нас на участке зн а
чительно улучшилась работа 
редколлегии газеты «Дробиль
щик». В этом немалая заслуга 
ее нового редактора коммунис
та Г. И. Павлова. Он опирает
ся в своей работе на комсо
мольскую и профсоюзную ор
ганизации. Оператор комсомол

ка Людмила Придатке — сек
ретарь редколлегии, активно 
работают при выпуске стенга
зеты и листков «Молний» чле
ны профсоюза Литвинова, Д е
душкина, Реутова и другие.

Начальнику участка Б. Ф. 
Белову поручено было вести 
курсы основ марксизма-лени
низма пятого года обучения на 
обогатительной фабрике. С по
ручением он оправился хорошо. 
Все слушатели в прошлом 
учебном году успешно окончи
ли курсы.

Как работают политинфор
маторы и агитаторы?

Мы добиваемся того, чтобы 
перед началом смены политин
форматоры рассказывали рабо
чим о важнейших событиях в 
нашей стране и за рубежом, о 
жизни фабрики и комбината. 
Хорошо проходят политинфор
мации в сменах Л. И. Кулако
ва, А. Ю. Ж иволука, В. А. 
Александрова. Например, в 
смене Александрова коммунист 
Павлов и комсомолка Придат
ке провели интересные беседы

по решениям и материалам 
XXIV съезда КПСС. Людмила 
Придатко вместе с членом 
фабкома Жигапьцевым 'проде
лали очень большую агитаци
онную работу в период пред
выборной кампании в Верхов
ный Совет и местные Советы.

Каковы итоги первого года 
новой пятилетки? Лучшие лю
ди участка?

Об итогах работы первого 
полугодия я уже говорил. Ска
жу несколько слов о передови
ка,х вашего участка. Перечис
лить всех трудно, но хочется 
назвать имена машиниста дро
билок А. Е. Карташова, маши
нистов конвейеров В. Д. Ж у
ровой, П. В. Зыряновой, элек
трослесаря Л. А. Кузнецова, 
рабочей приемного бункера 
П. Т. Юрченко и Других.

В сплоченности и организо
ванности коммунистов, в об
разцовом выполнении ими сво
их партийных и производст
венных задач и самое главное 
— в их тесной связи со всем 
коллективом участка залог ус
пеха партийной группы.

Интервью провел 
Д. ЮРЬЕВ.

f"' Н ЕДАВН ЕГО  времени у нас 
в городе и пригородной зо 

не стали проходить конкурсы сре
ди молодых специалистов на зва
ние «Лучший по профессии». Про
ведены состязания среди шофе
ров, связистов, а в прошедшее 
воскресенье, 25 июля, свое мас
терство показали молодые парик
махеры. Сегодняшний фоторепор
таж и рассказывает об этих со
стязаниях.

И вот первой заканчи
вает работу парикмахер 
Людмила Шаляпина... 
Людмила стала победи
телем смотра конкурса, 
завоевала звание «Луч
ший по профессии».

ШЯЯИИШ

Расческа, л  б и гуди —
спор союзников

НОВОСТИ + ИНФОРМАЦИИ  ♦ НОВОСТИ
РЕБЯЧЬЕ ЛЕТО

В общегородском пионерском лаге
ре, организованном на базе средней 
школы № 2, уже отдохнуло девянос
то ребят. А во втором потоке их—82. 
День заполнен до отказа. Зарядка, 
утренняя линейка, завтрак, а потом: 
то прогулка в лес, то просмотр ново
го кинофильма, то спортивные сорев
нования. А на днях ребята побывали 
в походе, на озере йике. Начали с 
соревнования: кто быстрее поставит 
палатку? Потом развели костер и 
варили уху из пойманной здесь же 
рыбы. Лучшими рыболовами оказа
лись Леня Келпшис, Валерий Аники- 
ев, Саша Коновалов и Сережа Тере
хов. Призы за первый найденный 
гриб получили Таня Сергеева из пер
вого отряда и Коля Магерко из вто
рого. Веселые и забавные игры, за 
дорные песни еще долго звучали у 
костра.

Интересно прошли экскурсии на 
хлебозавод, КПП треста «Ковдор- 
строй», минералогический музей гео-> 
лого-разведочной партии.

Ю. Ш ЕНКУРОВА.
Воспитатель.

ПРАЗДНИК НА ВОДЕ

Много зрителей собралось, чтобы 
посмотреть лодочные гонки, проводи
мые в честь Дня Военно-Морского 
Флота. От трех команд было заявле
но по пять участников. В командном 
зачете первыми стали представители 
ГОКа. Спортсмены из треста и лес
промхоза заняли второе и третье 
места. Гонщики Савин — моторист 
цеха технологического транспорта, 
Миролюбов — слесарь кранового хо
зяйства обогатительной фабрики и 
Левоев из леспромхоза первенстао- 
вали в личном зачете.

Почетную грамоту гор
кома ВЛКСМ третьему 
призеру конкурса Татья
не Никитиной вручает 
секретарь внештатного 
Ковдорского горкома 
комсомола А. Белоусов.

Фото К. Мартова.

Заш едш ий в прошлое воскресенье в дамский салон п ари км ахер
ской городского Д ом а бы та, удивился бы обилию посетителей. И не 
только ж енщ ин. С неменьшим интересом следили за  состязанием  мо
лодых парикм ахеров на звание «Лучший по профессии» и мужчины.

И з-за стола, за  которым разм естилось компетентное жю ри, встает 
председательствую щ ий на смотре-конкурсе заведую щ ий Домом быта 
И. М. Зубарев. О бъяснив положение соревнований, он отдает команду 
начать соревнование молодым мастерам , которые, скры вая волнение, 
засты ли у своих кресел. И вот зам елькали  в ловких руках парик
махеров расчески, бигуди и другие необходимые инструменты мастеров 
прически. Впрочем, первый тур требовал наименьш его мастерства, ибо 
молодые парикмахеры  в течение 30 минут долж ны  были выполнить 
повседневную дам скую  прическу.

Все быстрей и уверенней мелькаю т руки Тамары  Козуповой, не от
стает от нее и Л ю дм ила Ш аляпина. В салоне звучит легкая музыка, 
которая словно зад а ет  ритм работы парикм ахерам . И вот первой з а 
канчивает Л ю да Ш аляпина, затем  отходит от своего клиента Тамара 
Козунова, третьей становится Таня Никитина. В зал е  стоит тишина, 
а жюри бесстрастно подводит баллы  за  первый тур, учитывая ско
рость выполнения прически, современность, ф антазию  и мастерство. 
Но впереди ещ е самый ответственный второй тур конкурса — сорев
нование на лучш ее исполнение вечерней прически.

Новые клиенты заним аю т кресла. Зрители с интересом, а старш ие 
наставники девуш ек с волнением, следят за  работой парикмахеров. 
И снова первой отходит от кресла Л ю да Ш аляпина, второй на сей 
раз стала  Татьяна Никитина, а третьей закончила работу Т ам ара 
Козунова.

Ж ю ри уходит на совещ ание, и вскоре председатель И. М. Зубарев 
назы вает призеров соревнований. Первое место среди молоды х пари к
махеров Ено-Ковдорского куста заслуж енно зан ял а  Л ю дм ила Ш аля
пина. Второй стал а  Т ам ара  Козунова, а  третье место за н ял а  Т атьяна 
Никитина. Почетные грамоты  горком а ВЛКСМ получаю т все трое по
бедителей, а  Л ю дм иле Ш аляпиной торжественно н адевается  ал ая  лен
та  с надписью  «Лучш ий по профессии среди молоды х парикм ахеров». 
Букеты ж ивы х цветов преподносят старш им учителям , которые подго
товили хороших мастеров своего дела.

А. БЕЛОУСОВ.
С екретарь внеш татного горком а ВЛКСМ  г. Ковдора.

Все быстрей и уверен
ней мелькают руки Та
мары Козуновой... Тама
ра заслуженно стала вто
рым победителем состя
заний молодых парик
махеров.
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